

**2. Jahr Ausbildungsförderung
unter Corona Bedingungen
in Paco/Manila, Philippinen**

erste Lichtblicke



Liebe Freunde und Förderer,

hiermit übersenden wir Ihnen unseren aktuellen Fortschrittsbericht für das von Ihnen unterstützte Paco Projekt in Manila/Philippinen. Stand Ende September 2021 gilt in Manila immer noch die zweithöchste Corona-Warnstufe „General Community Quarantine“ mit gravierenden Beschränkungen. Präsenzunterricht in Schulen und Colleges bleiben untersagt, Kindergärten bleiben geschlossen. Diese Dauer des weltweit einmaligen Lockdowns hätten wir nicht für möglich gehalten. Für ein Projekt der Ausbildungsförderung war das vergangene Jahr deshalb schwierig; „home schooling“ über Tablets mit Internetzugang funktioniert für Bewohner in beengten, slumähnlichen Wohnverhältnissen nur sehr begrenzt – wenn überhaupt. Da gibt es nichts zu beschönigen.

Aber es gibt Licht am Ende des Tunnels: Mit zunehmenden Impfungen (gegenwärtig etwa 15 % Bevölkerung) besteht nunmehr Aussicht auf Lockerungen. Das Ministerium für Bildung hat für die ersten 120 Schulen begrenzten Präsenzunterricht als Pilotprojekt zugelassen. Die Schülerzahlen pro Klasse bleiben allerdings auf maximal 20 begrenzt.

Angesichts dieser Situation fördern wir im neuen Schuljahr 2021/22 wieder 100 Schüler der unteren Klassen, 35 Schüler der Abschlussklassen und 115 College Studenten. Neben Lebensunterhaltskosten tragen wir gemeinsam mit unserem örtlichen Projektträger Internetgebühren, Anschaffung von Tablets und WLAN-Anschlüssen sowie Studiengebühren. Daneben haben wir - wie im vergangenen Jahr - weiterhin Nothilfe zur Verteilung von Lebensmitteln an durch die Pandemie arbeitslos gewordene Menschen in unserem Projektgebiet geleistet.

Wir verbinden die Übersendung des Berichts mit der Bitte um Ihre weitere Unterstützung. Das Spendenkonto ist am Ende des Berichts noch einmal angegeben. Steuerlich abzugsfähige Spendenbescheinigungen für im Jahre 2021 eingegangene Spenden gehen Ihnen Anfang des Jahres 2022 unaufgefordert zu.

Auf Wunsch schicken wir Ihnen den Bericht auch gerne elektronisch zu. Senden Sie dazu bitte eine E-Mail an ludolf.rischmueller@arcor.de mit Betreff: „Paco-Bericht elektronisch“.

Wir danken Ihnen für Ihren Beitrag und verbleiben mit den besten Wünschen


(Anita Marx-Rischmüller)


(Ludolf Rischmüller)